

España	1
Extranjero (Línea Postal)	1 50
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10 cts.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Remedios: De las once de la mañana a las once de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Anuncios: Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche.

TELÉFONO N.º 87

OFICINAS Conquistador, 30

PALMA

Por la policía fueron ayer detenidos dos individuos de pésimos antecedentes que vagaban por esta ciudad sin domicilio conocido.

En la mañana de ayer tuvo que ser curado en la casa de socorro un individuo que se había caído, en su propio domicilio, produciéndose ligeras contusiones.

Durante el día de ayer reinó en Palma un tiempo espléndido y primaveral, lo que hizo que los paseos se vieran animadísimo como pocas veces en esta época.

Han sido denunciados al Juzgado dos jóvenes que en una taberna del enanche sostuvieron una fuerte reyerta, resultando ambos con contusiones.

Han ingresado en la cárcel, por orden gubernativa, dos individuos que no habían satisfecho la multa que les había sido impuesta por la referida autoridad.

Un joven que ayer por la mañana quiso bajar del tranvía estando este en marcha, perdió el equilibrio, dando un fuerte batacazo, teniendo que ser trasladado en un carruaje a su domicilio.

Por la Benemérita del puesto de San Juan ha sido denunciado al Jefe municipal un individuo presunto autor de varias sustracciones de cereales cometidas en aquel término municipal.

El próximo miércoles, día 20, se celebrará en el Colegio de los PP. Agustinos de esta ciudad, una función teatral organizada por la Comisión de festejos de dicho Colegio.

La función comenzará a las seis de la tarde y en ella se pondrán en escena el cuadro lírico «Los Emigrantes» letra de don Pablo Cases y música de los maestros Calleja y Barrera (arreglo) y el drama en tres actos «Corazones de oro» de don Julián Mozo y Antón.

Carabineros y contrabandistas

Como ofrecimos ayer procuramos adquirir nuevos detalles del incidente ocurrido entre unos carabineros y contrabandistas en la costa de Levante.

Según parece una de las parejas del citado Cuerpo custodiaba a cuatro individuos en el punto conocido por Punta Salinas y de súbito uno de los detenidos aprovechando un momento que un individuo de la pareja se había separado de su compañero, aparentando la mayor tranquilidad, se acercó a este que iba abrigado con la manta y le sujetó al tiempo que los otros tres le golpeaban y arancaban la carabina.

Visto el hecho por el otro carabnero corrió en auxilio del compañero no osando disparar por no herir a este pero a culetasos logró que lo soltaran, huyendo los contrabandistas arrojándose al mar y llevándose el fusil que más tarde fué encontrado en la orilla.

Los carabineros dieron cuenta del hecho a los jefes empezando la instrucción de las oportunas diligencias.

Según parece se han hecho algu-

nas detenciones por recaer sospechas de que sean los autores de la agresión.

Dichos detenidos fueron ayer conducidos a esta ciudad.

De Sociedad

Ayer dejó de existir después de penosa dolencia la distinguida señora doña Catalina Estarellas Vda. de Barnils.

Las condiciones que adornaban el carácter de la finada le granjearon el aprecio y la estimación de cuantos la trataron.

Descanse en paz.
Reciba su familia y en especial nuestros estimados amigos su hijo don José y su hijo político el Comisario de Guerra don José Casanovas la expresión de nuestro sentido pésame.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Mallorca, don Rafael Bullah, don Miguel Coll y don Gabriel Sampol.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Balear, doña Pilar Fernández, don Antonio de la Rosa, don Juan Romero, don Julio Llort, don Fernando Ramírez y señora viuda de Torrents.

También llegó en dicho buque el ayudante del general Weyler, el capitán de caballería, señor Gralla.

En el vapor Isla de Menorca, salieron anoche para Mahón, don Luis Ferbal, don Simón Vidal, don Vicente Lapena y don Rafael Fedelich.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor Rey Jaime I, don Piere Riche, don Gabriel Rullán, don Alfredo Miller, don Angel Rodríguez, don José Macías, don Antonio Llano y señora, don Miguel Jaime y don Mateo Forteza y señora.

Fomento del Turismo

Como resultado de las gestiones realizadas por la Junta de la Sociedad Fomento del Turismo a fin de que por el Estado Mayor Central se ordene la pronta publicación del Plano de Mallorca levantado por la Comisión de aquí, el Presidente de dicha Sociedad don Mariano Zaforteza y Crespi de Vallaura, ha recibido atenta comunicación de aquel alto Centro en la que se le manifiesta que una vez verificados los trabajos de comprobación y dibujo del referido plano, se procurará publicarlo o remitirle entonces a este Fomento del Turismo una copia en la escala en que haya de editarse.

De las islas Felanitx

En una casa de la calle Roca Bora de esta ciudad, al efectuarse días pasados unas excavaciones para ciertos trabajos de albañilería, fué encontrado un esqueleto que, al decir de personas peritas, fué enterrado hace más de cien años.

Se presume que se trata de un crimado. Se dió cuenta del hallazgo al juzgado.

En este mercado se cotiza hoy el almendrón a 102'50 pesetas los 42'37 kilos.

No se ha estancado aun la sangría abierta a la población agrícola e industrial de esta ciudad por el afán de la emigración.

Mensualmente embarcan muchos jóvenes y familias enteras, que van a América no ya con la ilusión de labrarse una fortuna, como antes soñaban casi todos,

sino por la probabilidad de obtener jornales más remuneradores, que los permitan conseguir en poco tiempo un ahorro que aquí no pueden labrarse en muchos años.

Los efectos de esta emigración comienzan a notarse en esta ciudad, por la escasez de jornaleros disponibles, principalmente para los trabajos del campo.

16, Diciembre 1911.

ibiza

Los buques veleros de esta matrícula «Maria», y «Juaquina», que habían salido de nuestro puerto para el de Barcelona hicieron la travesía en unas veinticuatro horas debido al fuerte y favorable viento, que soplo.

—En la Canal (cargadero de las Salillas) tuvo la mala suerte de caerse, desde la cubierta al fondo de la bodega de un vapor que allí se encuentra, don Miguel Tur, encargado de cargar los buques que vienen por sal.

Por fortuna la caída no tuvo las lamentables consecuencias que eran de temer, pues el señor Tur sólo sufrió contusiones no considerables.

Teatros

Principal

Genio y figura de García Alvarez y Antonio Paso, es obra propia para función de Pascuas, cuando se va al teatro en plena digestión y no se para ni en los atrevimientos ni en las cosas desgajadas. Puede que fuese escrita con aquella finalidad, pero la empresa del Principal ha cometido una equívocación, por un lado poniéndola en escena en nuestro primer coliseo y por otro poniéndola antes de tiempo.

Genio y figura es un vaudeville sin las combinaciones de los buenos y divertidos vaudevilles. Su fuerza reside en el diálogo, empedrado todo de chistes, como si los autores padeciesen su obsesión. Tal abundancia obliga casi por necesidad a acogerlos de toda especie, y así salen ellos sin selección alguna, de tal modo que en muchos momentos el espectador se cree transportado a un escenario de género chico. Y aquí radica el porque el sábado sufríase la suerte que sufrí Genio y figura.

El público del Principal ama la corrección, desea en aquellas tablas un arte elevado, limpio de toda acción burda, de toda frase basta, de ahí que nunca haya podido prosperar en aquel escenario el género chico en sus manifestaciones ajenas a lo exquisito. Cada obra requiere su escenario.

Genio y figura en otro ambiente puede alcanzarse un fallo unánime y laudatorio, cuando el público asistiese ya dispuesto, con un criterio adecuado como cuando va a reír las gracias de los clows y sus maneras tocadas a veces de detalles, que de ejecutarlos otros intérpretes serían estos apabullados.

El último acto, donde son puestos en fuga del salón de variedades y del lado de las completistas, por el sempiterno juerguista, los que pasaban por hombres morigerados, es el más flojo, es desquiciado.

Al finalizar el segundo acto sonaron siseos. Al acabar la obra se levantó el telón por los aplausos de una parte del público, mientras otra parte hacía demostraciones hostiles.

Una entrada magnífica hubo anoche en el Principal. Los entreactos fueron bien aprovechados, pues la sala ofrecía material de sobra para

PARA NOCHE BUENA Y NAVIDAD

Turrones—Vinos—Licores—Champagnes y los siguientes fiambres
Galantina de pava Id. de perdiz
Pastel de caza Jamón en dulce
Tordos Pompadour
Cabeza de Jabali
Lomo trufado
Mortadella de Bologna

LANGOSTINOS FRESCOS
ANTIGUO COLMADO RUBIO DE RAMON ALABERN, CEREROLS, 11
NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA INCOMPARABLE EN CALIDAD Y EN PRECIOS

admirar no sólo en el cuarto de hora en que está tirado el telón, sino toda la velada.

Sonaron muchos aplausos al final de todos los actos, especialmente para el señor Fuentes.

Salear

Acertada estuvo la dirección artística al reprisar la hermosa ópera de Andrá Miss Hellette, la afortunada precursora de las óperetas hoy en boga. La obra gustó mucho y en ella los artistas estuvieron muy acertados.

Al final del segundo acto escharcharon una gran ovación, viéndose obligados a repetir el número. Cuatro ó cinco veces tuvo que levantarse la cortina entre grandes aplausos.

En primer término hay que consignar la labor de la señora Idel. Hace una creación.

Otro intérprete que se llevó el entusiasmo del público fué el tenor cómico señor Alba.

Bien estuvieron la señorita del Campo y los señores Gamero y Llimona.

La empresa ha dado con una obra que le proporcionará buenas entradas, especialmente cuando la ponga en matinée, pues su carácter se compagina con los gustos del público que acostumbra asistir a ellas.

Hoy se rifará otro décimo de la lotería entre los asistentes a las funciones de tarde y noche.

Los obreros panaderos

Ayer a las diez y media de la mañana los obreros panaderos celebraron una reunión en el local de la Juventud Republicana-Radical.

Ocupó la presidencia el compañero Pablo Marcó, asistiendo como delegado de la autoridad gubernativa el vigilante de primera clase señor García.

Se dió lectura a las bases presentadas a los patronos que ya publicamos en su día.

Seguidamente se dió lectura a un oficio de la sociedad de Patronos, manifestando que la sociedad obrera debe dirigirse oficialmente a la sociedad Industrial Patronal, la que tiene amplias facultades para la resolución de cuantos asuntos se refirieran a los gremios.

El compañero Sebastian Jordi dió cuenta de que hay cinco patronos de los que no están asociados que están conformes con las bases de los obreros y que por lo tanto, caso de tener que ir a la huelga no faltaría pan para el consumo de la población.

Recomendó la unión, pues esta hace la fuerza.

En parecidos términos se expresaron los compañeros José Torres y Jaime Bauzá.
Jaime Vicens dijo que era conve-

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR Las más simpáticas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

NAVIDAD DE 1911
En la fábrica de dulces, chocolates y conservas
DE
VICENTE ROSELLÓ
OLMOS, 139
Se hallarán toda clase de turrones, dulces, bombones, pedacillos, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO.
PRODUCTOS GARANTIDOS

Almacenes MATAS
(C'AN PERICO)
Colón, 17, 19 y 21—Maura, 1, 3 y 7 y Jaime II, 68
Recibidas las Novedades para Señora y Caballero
Sastoría, Camisería y Sombreros para Señora

niente seguir los trámites legales y por lo mismo propuso dirigirse a la Sociedad Industrial Patronal y dar cuenta de la actitud adoptada al señor Gobernador a fin de que a ser posible obrar de común acuerdo con esta autoridad.
Recomendó a todos el mayor orden y cordura.
Se nombró una comisión compuesta de los compañeros Pablo Marcó, Juan Salom, Sebastian Jordi, Agustín Lladó, Juan Roselló, Jaime Frau y Miguel Ventayol para que pasara a visitar al señor Gobernador a consultarle y dar cuenta del resultado de la misma al gremio en la próxima reunión que se celebre.
Y se levantó la sesión.

Recomendamos una y mil veces el uso de la **CARNE LIQUIDA**, del Dr. Valde García de Montevideo, como reconstituyente que los enfermos y convalecientes aceptan como alimento de sabor agradable y fácil de tomar.
Quien necesite curarse el estómago ó diábetes, no comprare cualquier agua, porque cueste menos; tome en cambio la más activa del valle de Vichy, fuente «Saint-Louis», St. Vorre cerca Vichy, con la cual se obtienen los mejores resultados. La salud no tiene precio.
Los muchos imitaciones de las Pastillas Morrelló que se han dado al público han servido solo para aumentar su fama para el tratamiento de las afecciones bronquiales y pulmonares. Ni gura ha logrado sustituir las.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en S. Juan dedicadas por devota persona al Misterio de la Inmaculada Exposición a las siete; a las diez y media Misa mayor, a las doce misa rezada; al anochecer Rosario, Triduo predicado por el R. D. Bartolomé Juan Coll, vicario de San Rapiña y reserva de S. D. M.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Buen Suceso en S. Nicolás.
Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Juan Todo como el día anterior.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de Lluç en San Nicolás.

SUBASTA VOLUNTARIA
El día 19 del corriente, de once a once y media de la mañana, en el despacho del abogado Don Manuel Fiol, (calle de San Bartolomé, número 25), se subastará, sin sujeción a tipo y se remará, si la postura acomoda, una finca denominada «Santa Margarita», sito en el Pont d'Inca, de media cuarterada de extensión, plantada de árboles frutales y cerrada de pared, con casa rústica y de recreo.
Los títulos de propiedad de la referida finca y las condiciones de la subasta, se hallarán en el despacho de dicho letrado, a disposición de quien quiera examinarlos.

Sociedad Cooperativa de ganaderos
Leche garantida
Puntos de venta: Uafón, 31; plaza Santa Eulalia, núm. 19; calle Platería, núm. 34; Conquistador, 28; Santa Catalina, calle Antibal, núm. 19.
Administración central, calle Felis, 13.
JUGUETES
Grandes Novedades
PERFUMERIA INGLESA
Cadena, 6.—Palma

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 16 a las 18
Lacierva a Sevilla

El señor Lacierva marchará el próximo mes de Enero a Sevilla, invitado para asistir al banquete en que han de ser obsequiados los nuevos concejales.

Lerroux

Mañana saldrá para Barcelona el jefe de los radicales señor Lerroux.

Madrid 16 a las 24

Consejo Superior de Fomento.—
Construcción de carreteras.—
Nuevo vocal

Se ha reunido el Consejo Superior de Fomento, bajo la presidencia del ministro del ramo señor Gasquet.

Este manifestó la importancia de la construcción de carreteras y caminos vecinales.

Cree que el Consejo pensará igual que él en este asunto.

Considera que dichas obras impedirán la emigración que desangra a España.

El Secretario del Consejo señor Muñiz expuso varios dictámenes emitidos por la Comisión permanente.

Se aprobó por unanimidad la proclamación del señor Sadó para el cargo de vocal representante de las Sociedades Industriales, en la vacante que dejó el señor Muntadas.

Después informó acerca de los siguientes expedientes: Uno referente a una reclamación de los Consejos Provinciales de Fomento pidiendo la derogación del artículo 33 de la ley de caza, relativo al cierre de palomares en las épocas de siembra y recolección; una instancia de los Sindicatos Agrícolas pidiendo que se presente a las Cortes el proyecto de ley referente a las excoeciones y beneficios concedidos a dichos organismos; otro referente a una reclamación de la Comunidad de Labradores de Huelva, sobre la interpretación de los artículos 12 y 47 del Reglamento referente al cas-

tigo por las intrusiones de ganados.

La carta del señor Azcárate

El Radical en su número de hoy publica íntegra la carta que el señor Azcárate dirige al señor Lerroux, negándose a suscribir el manifiesto, sin añadir dicho periódico comentario alguno.

Madrid 17 a las 18

Consejo de ministros

Mañana se reunirán los ministros en Consejo para tratar de los presupuestos de las negociaciones franco-españolas y de otros asuntos ordinarios.

Aumentos en la enseñanza

El ministro de Instrucción pública, don Amalio Gimeno propone aumentar en 6 millones su presupuesto, para destinar la mayor parte de dicho crédito a la primera enseñanza.

Pidiendo el indulto de los reos de Cullera

Los radicales y conjuncionistas celebraron una meeting para pedir el

indulto de los condenados por los asesinatos de Cullera.

Se organizarán otros meetings en distintas provincias.
Comisión internacional de Bidasoa

Dicen de San Sebastián que la comisión internacional de Bidasoa ha terminado sus reuniones, firmándose el acta de la última sesión.
Los vocales españoles banquetearon al presidente y los secretarios franceses al presidente español.

«Meeting» socialista

En el teatro Barbieri se ha celebrado el meeting anunciado, por la Juventud Socialista para protestar de la conducta del Gobierno.

Hicieron uso de la palabra varios oradores y Virginia Gonzales, quienes arremetieron contra Canalejas censurándole porque persigue a los obreros.
No asistieron Quejido por hallarse enfermo, ni Pablo Iglesias por encontrarse en Valladolid.

El compañero García Cortés pronunció el discurso-resumen atacando al Gobierno.

Se acordó pedir al Gobierno que autorice el funcionamiento de las ciudades obreras que no estén procesadas y además solicitar el indulto de los condenados por los sucesos de Cullera.

La reunión se disolvió cantando el himno de la Internacional.
Al pretender un orador aludir a uno de los procesados de Cullera, lo impidió el delegado de la autoridad.

La sociedad «El Sitio»

Comunican de Bilbao que la sociedad El Sitio celebró Junta general para elección de cargos.

La sesión fué muy movida entre liberales y demócratas que pretendían explicaciones de que no se trató de molestarles cuando la Junta directiva con motivo de la alianza con las derechas recomendó a los socios no contribuyesen al triunfo de los enemigos de la sociedad.
No se les dió tales satisfacciones y se retiraron diciendo que trataban de que El Sitio fuese una sociedad conjuncionista.

Hubo grandes protestas en unos y otros apostrofándose, a los liberales llamándoles apóstatas, y diciéndoles a grandes voces: id con los carlistas.

Restablecida la calma se acordó telegrafiar al señor Canalejas pidiendo el indulto de los reos de Cullera.

LOS SUCESOS DE CULLERA

Lo que dice «El País»

Ha sido muy comentado el artículo de El País pidiendo el indulto de los procesados de Cullera.

En dicho artículo aconseja que no se pida el indulto con amenazas ni impertinencias de lenguaje, pues, amenazar ahora, añade, cuando en Septiembre nada se hizo es el colmo de la bellaquería.

Dice que se debe suplicar y estar dispuesto a agradecer si se dulcifica la sentencia.

Madrid 16 a las 24

Procesados que defenderá el señor Sol y Ortega
El Abogado y Diputado republi-

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacina, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del bígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

cano señor Sol y Ortega defenderá ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina, á los condenados en el Consejo de guerra en Sueca, Juan Jover Corral (a) Chato de Cuqueta, Adolfo Salas y Juan Gregori. Por el indulto.—Para la familia del alguacil

El Comité radical encargado de la propaganda á favor del indulto de los condenados á muerte por los sucesos de Cullera, ha acordado hacer una petición á todos los que sean partidarios del indulto para que ostenten un lazo blanco en el brazo hasta lograr el indulto.

Algunos proyectan mañana pasear se desde la Cibele hasta la Puerta del Sol luciendo dicho lazo.

El producto de la venta se destinará á la viuda é hijos del alguacil muerto en Cullera.

Madrid 17 á las 18

Manifestación fracasada

La manifestación radical organizada para pedir el indulto de los reos de Cullera, fracasó; pues solamente acudieron unas cien personas.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 16 á las 18

Neufrago recogido

Una barquilla de Torreveja tripulada por Sebastián Sancho ha sido encontrada en alta mar por el vapor frances Nerante.

Banquete

El cinco del próximo Enero será obsequiado con un banquete en el Hotel Ritz por la colonia inglesa, el embajador de Inglaterra Mr. Runsen.

Noticia desmentida

Dicen de Lisboa que se ha desmentido el que en la vecina republica se conspira contra la monarquía española en colaboración con la política española.

Ausencia comentada

Dicen de Tanger que ha sido comentadísima la no asistencia de la marinería española en el entierro del contramaestre fancés del vapor «Friant» muerto en el salvamento del «Delhi»

Elo fue debido á que no se la invitó. Parece que se propusieron hacer creer en nuestro aislamiento.

Por esta causa el periódico «La Despech Marocaine» al enumerar los buques que acudirán al salvamento del buque «Delhi» omite el nombre del crucero «Reina Regente».

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Relación de destinos de jefes y oficiales de ingenieros, incluso el de Lopez Pelegrin, coronel, que continúa en situación de excedente por ser senador del Reino.

«Meeting» socialista

Mañana se celebrará un meeting socialista en el Teatro Barbieri para protestar de la clausura de los centros obreros y pedir además la libertad de los detenidos.

También protestarán de la política que sigue el Gobierno.

Asamblea de Archiveros

Se ha celebrado la primera sesión de la Asamblea de archiveros y bibliotecarios.

Se acordó la creación de una junta permanente en Madrid y creación de índices de todos los documentos históricos existentes en los archivos de España.

Hoy una comisión visitará al señor Barroso y señores Hinojosa, Menendez Pelayo y Pidal.

A las nueve de la noche volverán á reunirse.

En el Círculo de Bellas Artes

En el Círculo de Bellas Artes se ha procedido á la elección de cargos de la junta directiva, nombrando presidente á don Alberto Aguilera, vicepresidente al señor Muñoz De gracia y secretario á don Ricardo Magdalena.

Madrid 16 á las 24

El plico contra «El Liberal». — Comentarlos

Hoy ha terminado en esta Audiencia la vista del pleito promovido contra el Director del periódico El Liberal Sr. Vicenti, por haber publicado una noticia falsa de la fuga de una joven que estaba á punto de casarse cuya boda se deshizo por aquel motivo y cuyos detalles les telegrafió ayer.

La vista se celebró en la Sala primera que es la más grande de la Audiencia, tanta era la aglomeración de gente.

El señor Lacierva ha promovido su brillantísimo discurso siendo elogiadísimo.

El señor Alvarez (don Melquides) defensor de El Liberal he hecho una rectificación elocuente.

El público comenta en pró y en contra el asunto entablandose muchas discusiones.

Versan estas sobre la libertad de la prensa y sobre hasta que punto puede el padre de la joven solicitar las 150.000 pesetas por perjuicios, cuando el periódico rectificó la noticia.

Unos dicen que así cada noticia podría servir de motivo para pedir indemnizaciones, con lo que quedaría anulada la independencia de la prensa, mientras que otros sostienen que es necesario un dique á la información á fin de que los periódicos no pongan con ligereza en mitad del arroyo el honor de una familia.

Grupos escolares

Por iniciativa del Concejal señor Disenta el Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de construir 27 grupos escolares, los cuales estarán terminados en el año 1914.

Intento de asalto de un tren

Telegrafían de Córdoba, diciendo que unos viajeros llegados en el expres de Madrid dan la noticia de que en las inmediaciones de Valdepeñas intentaron asaltar el coche correo de dicho tren, varios desconocidos y que los empleados lo impidieron.

Hubo tiros y algunos heridos. La noticia no ha sido aun comprobada.

Reunión de la Junta de Aranceles y Valoraciones

Hoy ha celebrado la sexta sesión en pleno la Junta de Aranceles y Valoraciones.

Se ha aprobado la sección diez y parte de la once.

Ha sido desechado el voto á favor de la elevación de valor de la partida 473 para proteger á la ganadería.

Se ha dejado en suspenso la discusión de la partida 507, sobre trapos viejos, para que vuelva á estudiarla la ponencia.

Sin discusión se aprueban las demás partidas de la clase diez.

Se ha desechado un voto particular pidiendo se fijen otros valores á las partidas 523 y 525 A.

Se propone una baja de valor para los motores de poco peso.

Han intervenido en la discusión varios vocales, defendiendo el dictamen que ha sido aprobado y desechadas las enmiendas á las partidas 538.

Se ha acordado que se aclare la nota referente á maquinaria.

Se acuerda también que se añadan á dicha nota los aparatos para la industria lechera, mantequera y quesera.

Se aceptan dos enmiendas referentes á prensa forrajeras, molinos de viento, para riegos, incluyéndolas como maquinaria agrícola.

Madrid 17 á las 18

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Haciendo saber á los Centros docentes é informativos dependientes del ministerio de Instrucción pública la celebración en Roma de la Exposición Internacional de Higiene social á la que hemos sido invitados oficialmente, á fin de que concurren aquellas entidades «en la forma que les convenga.

Declarando indemnes del cólera á varias provincias de Italia.

Anunciando concurso para la adjudicación de premios y socorros de la fundación de San Gaspar.

Dichos socorros se adjudicarán á los literatos indigentes y á las viudas y familias que hayan realizado actos de virtud, de abnegación y honradez, etc.

Las instancias deben presentarse antes de las seis de tarde del último día del mes de febrero.

Concurso de la fundación Piquer que otorgará la Real Academia Española un premio de 1.800 pesetas á la mejor obra dramática compuesta por literatos españoles.

Intento de robo

Dicen de Córdoba que en el pueblo de Angora se intentó robar la Caja de fondos del Ayuntamiento.

Los ladrones fracturaron el arca que contenía documentos del Pósito y otros papeles interesantes.

Las autoridades evitaron se realizara el robo tiroteando á los ladrones quienes contestaron mientras huían.

Policías encarcelados

En virtud de las denuncias presentadas ante el gobernador y el alcalde, han sido encarcelados dos agentes de policía, un jefe y dos subjeses y un municipal.

Se les acusa de estafadores.

Adquisición de obras

Bajo la presidencia del ministro de Instrucción pública, se ha constituido la Junta creada para la adquisición de obras con destino á las bibliotecas populares.

El señor Gimeno dió lectura á los decretos sobre creación de bibliotecas, ampliando el pensamiento que inspiró dicha reforma.

La Junta quedó constituida nombrando vicepresidente al Rector de la Universidad y secretario al señor Lopez Ballesteros.

Mañana se reunirá dicha Junta en una de las dependencias de la Biblioteca Nacional, tratando de presentar al ministro la lista de obras que deberán adquirirse antes del mes de Enero.

Crecida de un río

El río Esqueva (Valladolid) ha experimentado una gran crecida, quedando inundada la barriada de Valdillos.

La Asamblea de archiveros

La sesión celebrada por la Asamblea de archiveros y bibliotecarios se redujo á exponer el resultado de las visitas que hicieron los comisionados á los señores Barroso, Hinojosa, Menendez Pelayo y Pidal.

Estos informarán en breve. Mañana se celebrará nueva sesión.

Artistas contratados para Alemania

Según noticias de San Sebastián han marchado á Berlín el director del Orfeón donostiara y el tenor Remigio Peña, contratados por una casa de Alemania para improvisar discos con música y cantos vascos.

Vapor con averías

Dicen de Coruña que llegó de arribada forzada el vapor italiano Nitor que se dirige á Gasghiy con cargamento de mineral.

El furioso temporal le destruyó el puente, los ventiladores, el puntal y los botes.

La escotilla y bodega quedaron inundadas.

Se trabaja para el desagüe.

Reunión de agricultores

Comunican de Valladolid que en el teatro Calderón se congregaron 400 agricultores para tratar del precio del trigo.

Se acordó enviar una comisión á Madrid para que solicite del Gobierno que prohíba la importación de trigos extranjeros.

La diputación de Valladolid se reunirá hoy para estudiar la conservación de carreteras que se hallan intransitables.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 16 á las 18

Un practicable que se hunde

Paris.—Continúan en grave estado los seis artistas que representando «Herodiade» se cayeron á causa de haberse hundido un practicable que estaba á tres metros de altura.

Del naufragio del «Delhi»

Londres.—La prensa ocupándose del naufragio del «Delhi» expresa su gratitud á los marinos franceses que perdieron su vida para salvar á los naufragos y también al capitán del crucero español por haber cooperado al salvamento.

Habrà necesidad de hacer volar el casco del buque con dinamita, pues resulta imposible salvarlo.

Lo que ofrece Juan Si-Kai para que cese la revolución china

Sanghai.—El primer Ministro Juan-Si-Kai ofrece á los rebeldes chinos, si abandonan las armas, nombrar el Regente de raza china, elegir administradores locales y proclamar la Constitución.

La impresión general es que los rebeldes pedirán más concesiones.

Ahorcado por supercheria

Nueva York.—Dicen de Sakson que las autoridades de aquella población han hecho ahorcar á un negro en un escenario de un teatro, creyendo que con dicho acto se evitarían las continuas lluvias que devastan aquella comarca.

Lluvias torrenciales

Buenos Aires.—Las lluvias torrenciales que han caido estos últimos días en esta región han ocasionado graves daños á los campos.

Vapor contra las rocas.—Tripulación salvada

Brest.—A consecuencia del temporal reinante el vapor beiga «Flaude» de tres mil toneladas ha chocado contra las rocas.

El buque se considera totalmente perdido.

Todos sus tripulantes se han salvado.

Barcelona 17 á las 23

El próximo discurso del trono

Londres.—El discurso del Trono que se leerá en la Cámara de los Lores dice que las relaciones de Inglaterra con las demás naciones son excelentes.

Se añade en el discurso de que se congratula del convenio firmado sobre Marruecos por Francia y Alemania.

Ejército persa contra Rusia

Salónica.—Los persas residentes en el Asia Menor han preparado un Cuerpo de ejército de 35.000 hombres para combatir á Rusia.

Buques de guerra para Portugal

Londres.—Se afirma que el Gobierno de Portugal ha encargado á unos astilleros ingleses la construcción de tres acorazados de veinte mil toneladas, tres cruceros rápidos, doce destroyers y seis submarinos.

Contingente rebelde derrotado

Tanger.—Dicen de Fez que un numeroso contingente de Aityoussi trató de dirigirse á Tànger con objeto de hacer una razzia de ganado, pero les salió al encuentro una columna del Maghzen al mando de dos capitanes franceses y después de un vivo combate el contingente rebelde fué derrotado con muchas bajas.

Cuadro desconocido.—Una copia de la Gioconda

Paris.—En la Aduana de Pontpader fué decomisado un cuadro pintado sobre madera, de la Gioconda.

Dicha pintura procedía de Padua.

Examinado detenidamente el cuadro por personas competentes resultó no ser el famoso cuadro robado del Museo del Louvre, sino una copia.

Condenados á muerte

Paris.—Comunican de Argel que en Maskará han sido condenados á muerte cuatro indígenas que asaltaron una granja propiedad de un español y mataron á cuatro obreros de los que en ella trabajaban. Era falsa la información de «L'Humanité».

Berlin. La policía ha comprobado con datos fehacientes que el artículo publicado por «L'Humanité» acerca de una supuesta conspiración tramada en Munich contra el actual régimen de Portugal era falsa.

Las personas que según «L'Humanité» estuvieron en el castillo del Principe Luis Fernando, resulta que hace un año que no han estado allí.

La información había despertado mucha curiosidad.

Llegada de un naufragio español á Marsella

Marsella.—Ha llegado este puerto el vapor «Normand» que condujo al pescador español Sebastian Sanchez que fué recogido á unas veinte millas de Gibraltar, completamente extenuado.

Dicho naufragio ha manifestado que iba en un bote con seis compañeros y que fuertes golpes de mar se habian llevado á estos.

Dicho naufragio será repatriado.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 16 á las 18

Protesta contra las balas «dum-dum»

Salonica.—Se dice que el Gobierno turco habiendo comprobado que las fuerzas italianas de Tripoli usan

†

DOÑA CATALINA ESTARELLAS Y ESTADES
VIUDA DE BARNILS
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Sus desconsolados hijos, hijo político, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, el participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir hoy Lunes á las once de la mañana al Rosario que se rezará en la Iglesia parroquial de San Nicolás y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada; y el Miércoles 20 el turno de misa que en sufragio de su alma se celebrarán en la Parroquia Iglesia de San Nicolás de ocho á doce de la mañana, en la capilla del Santo Cristo, por lo recibirán especial favor.

No se invita particularmente

balas «dum dum» enviará una nota á las potencias protestando de ello.

Abdul.—Hamid conspirador.—Personajes comprometidos

Vienna.—No se ha confirmado la noticia de que el Sultán destronado Abdul Hamid haya huido y marche hacia Constantinopla, pero se sabe que el Gobierno turco posee documentos que prueban que el ex-sultán conspiraba.

Hay varios personajes comprometidos en la conspiración.

Barcelona 17 á las 23

Turquia cede parte de la Cereñaica

Roma.—Ha producido gran impresión en esta capital un telegrama recibido fechado en el Cairo, en el que se dice que el Sultán de Turquia ha cedido á Egipto parte de la Cereñaica, que ahora ocupan los italianos.

Se espera con ansiedad la decisión de Inglaterra, cuyo protector es tan intenso en la actualidad sobre el Egipto.

Los italianos rechazados

Berlin.—Un telegrama de origen turco dice que las fuerzas italianas de Benghari fueron atacadas por cinco puntos distintos por los turcos, los cuales se apoderaron de las fronteras que ocupaban los italianos, cogiéndoles además cañones y fusiles.

Cuando más encarnizado era el combate los buques de la escuadra rompieron el fuego contra el núcleo turco, en vista de lo cual los turcos se retiraron fuera del alcance de los cañones.

Turcos rechazados

Roma.—Ayer en Ioum los italianos practicando una descubierta rechazaron á numerosos turcos después de viva resistencia.

NEGOCIACIONES FRANCO-ESPAÑOLAS

Barcelona 17 á las 23

Discusión en la Cámara francesa

Paris.—En la Cámara el diputado socialista M. Sembat ha combatido el acuerdo franco-alemán sobre Marruecos, el cual calificó de funesta para Francia.

Cree que es probable que se presenten graves complicaciones internacionales dada la actitud del pueblo alemán.

M. Deschanel, diputado radical, cree que sólo Francia y España deban intervenir en la cuestión de Marruecos.

Añadió dicho diputado que España debe tener en cuenta que los tratados que tiene firmados con Francia le favorecen mucho.

El diputado monárquico M. Denis Cochin desea que las relaciones entre Francia y España sean cordiales, pues España es una nación hermana.

Dicho diputado elogió al General Marina por su gestión al frente del Ejército de operación en Melilla, y cree que es indiscutible el derecho que tiene España en el norte de Marruecos.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 17 á las 22

Banquete

En la Posada Jaimista se ha celebrado hoy un banquete dedicado, por sus correligionarios, á los concejales carlistas elegidos en las últimas elecciones.

Ha reinado mucho entusiasmo. ¿Consejo regional de la izquierda?

Es probable que se reunan, en consejo regional, los elementos de la izquierda para gestionar la desaparición de las divergencias surgi-

das en el seno del partido con motivo del asunto de la reversion de los tranvías de esta ciudad.

Reunión de concejales de la derecha

En el local de la «Liga regionalista» se han reunido los concejales de la derecha para tratar del plan de acción á desarrollar, en el futuro municipio.

Entre los reunidos ha reinado completo acuerdo.

Artistas multadas

El gobernador civil de esta provincia señor Portela, ha impuesto multas á varias de las artistas que actúan en el teatro Gayarre, por faltas cometidas contra la moral.

Campaña sanitaria

El Gobernador civil ha comenzado una campaña sanitaria en previsión de posibles contingencias durante la próxima primavera, atendidos los casos de cólera registrados durante el verano pasado en diferentes poblaciones de Cataluña y la epidemia que azotó en Vendrell.

A este fin el Doctor Trallero ha ido á Manresa para inspeccionar los servicios sanitarios.

La inspección continuará en toda la provincia.

Inauguración de un centro obrero jaimista

Esta tarde ha tenido lugar la solemne inauguración de un Centro obrero jaimista, establecido en la barriada de Horta.

Con tal motivo se ha celebrado en dicho centro un mitin en el que han tomado parte varios oradores.

Ocupó la presidencia el jefe regional jaimista señor Duque de Solferino.

Reunión de la junta de defensa hidráulica de Lérida

Dicen de Lérida que se ha reunido en aquella ciudad la junta de Defensa hidráulica, acordando oponerse á toda captación de agua con destino á Barcelona.

Han asistido los diputados y senadores por la provincia.

Contra la centralización de las notarías

Telegrafían de Gerona que en el teatro Principal de aquella ciudad se ha celebrado un mitin de protesta contra el decreto de centralización de las notarías.

Ha asistido una gran concurrencia que llenaba por completo el teatro.

Se han pronunciado discursos de tonos enérgicos.

Al final se han cantado «Los Segadores».

La Asamblea americana.—Sesiones.—Conferencia

La Asamblea americana ha celebrado, hoy, sesión mañana y tarde. Entre los varios acuerdos adoptados figura el de fortalecer el intercambio periodístico.

Esta noche el senador asambleista señor Labra ha dado una conferencia elogiando en ella la institución de la Casa de América.

CORRESPONSAL

Por exceso de original dejamos de publicar crecido número de telegramas.

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía cómico-dramática de Francisco Fuentes.
Función para hoy.—Tierra Baja y A la luz de la Luna.

Entrada general 0'57 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia, 0'58 id.

Teatro Lírico

Compañía gineástica, cómica mímica que dirige el Chevelier F. Charles.
Función á las ocho y media de la noche á beneficio de clovs Tonino y Guerra.

Entrada general 0'52 ptas.

Teatro Balear

Compañía de ópera y zarzuela española dirigida por Don José Gamero.
Función para hoy á las seis y cuarto.—La Corte de París.

Entrada general 0'5 ptas.

A las nueve.—Gigantes y cabezudos y Molinos de viento.

Entrada general 0'22 ptas.

Teatro La Protectora

Todas las días función de cinematógrafo con variada y escogido programa.